

Pressemitteilung

München, 19. Mai 2011

## **Zukunft der Philosophisch-Theologischen**

### **Hochschule in Benediktbeuern**

#### **Beschluss des Provinzialrats der Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos**

München/Benediktbeuern, 19. Mai 2011 – Die Philosophisch-Theologische Hochschule der Salesianer Don Boscos in Benediktbeuern ist seit ihrer Gründung im Jahr 1931 eine wichtige und sehr bedeutende Einrichtung der Deutschen Provinz. Sie dient der philosophischen und theologischen Ausbildung der Ordensmitglieder aus dem deutschsprachigen Raum und darüber hinaus. Seit Gründung der Katholischen Stiftungsfachhochschule München, Abteilung Benediktbeuern, im Jahr 1971 ist es in enger Kooperation mit dieser in dem einmaligen „Benediktbeurer Modell“ möglich, in Benediktbeuern ein Doppelstudium in Diplomtheologie und Sozialer Arbeit zu absolvieren, was von vielen Studierenden bisher sehr gerne genutzt wird. Aus dem Studienort sind viele qualifizierte und engagierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für die Kirche in Deutschland hervorgegangen, die insbesondere im caritativen und (jugend)pastoralen Bereich tätig sind.

Die Deutsche Provinz der Salesianer Don Boscos möchte das Kloster Benediktbeuern als spirituellen Ort für junge Menschen, als Einrichtung für pädagogische und theologische Aus-, Fort- und Weiterbildung sowie als Kompetenzzentrum für Jugendpastoral mit seinen einzigartigen Möglichkeiten im deutschsprachigen Raum erhalten.

Mit großem Bedauern muss jedoch mitgeteilt werden, dass die Deutsche Provinz der Salesianer Don Boscos aus finanziellen Gründen nicht mehr in der Lage ist, die Phil.-Theol. Hochschule ohne erhebliche zusätzliche finanzielle Hilfe wie bisher weiterzuführen. Nachdem das Bemühen um die Bereitstellung der notwendigen Finanzmittel durch Dritte nicht erfolgreich war und die bayerischen Bischöfe signalisiert haben, dass sie ein Magister-Studium in Benediktbeuern nicht gewährleisten können, sieht sich der Provinzial der Deutschen Provinz der Salesianer Don Boscos mit seinem Rat gezwungen, folgenden Beschluss zu fassen:

**Die Phil.-Theol. Hochschule der Salesianer Don Boscos in Benediktbeuern wird spätestens mit Abschluss des Sommersemesters 2013 den Diplomstudiengang in Katholischer Theologie einstellen.**

**Die Deutsche Provinz der Salesianer Don Boscos ist daran interessiert, dass das Kloster Benediktbeuern in Zusammenarbeit mit der Kirche in Deutschland, insbesondere den bayerischen Diözesen, weiterhin als Standort für Bildung, auch im Hochschulbereich, fortbesteht. Sie begrüßt es, wenn in enger Zusammenarbeit mit der Kath. Stiftungsfachhochschule München eine theologische Ausbildung auf Hochschulniveau weitergeführt wird, unter anderem als Bachelor für Religionspädagogik und pastorale Dienste.**

**Die Salesianer Don Boscos unterstützen dieses Bemühen und sind bereit, in partnerschaftlicher Zusammenarbeit Dienstleistungen zu erbringen, indem sie dem neuen Träger Personal, Sachleistungen (Bibliothek, ...) und Räume zu angemessenen Bedingungen bereit stellen. Für weitergehende Überlegungen und neue Entwicklungen sind sie offen, besonders wenn diese dem Anliegen der Jugendpastoral dienen.**